La Anatomía de una Iglesia (37)

Pastor Eddie Ildefonso Hechos 20:28

(Continuación de la semana pasada 11-16-14)

Las prioridades fundamentales de una buena iglesia

A. La descripción de la iglesia, 1 Timoteo 3:14-16

1 Timoteo 3:14-16 (LBLA)

¹⁴ Te escribo estas cosas, esperando ir a ti pronto,

¹⁵ pero en caso que me tarde, *te escribo* para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.

¹⁶ E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: El fue manifestado en la carne, vindicado en el Espíritu, contemplado por ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, recibido arriba en gloria.

(<u>1 Timoteo 3:14-16</u>) <u>Introducción</u>: Este pasaje comienza una nueva división temática en <u>1 Timoteo</u> — el comportamiento del creyente y las relaciones en la iglesia. Este primer pasaje es una de las discusiones más grandes que aparece en las Escrituras acerca de la iglesia. Es un pasaje al que toda iglesia y todo creyente necesitan estudiar y prestar atención.

- 1. El propósito de las Epístolas Pastorales que los hombres puedan conocer cómo comportarse en la iglesia (v.14).
- 2. La descripción de la iglesia (v.15).
- 3. La verdad de la iglesia (v.16).
- **1.** (<u>1 Timoteo 3:14-15</u>) <u>Iglesia Epístolas Pastorales Las Escrituras</u>: Estos dos versículos explican por qué Pablo le estaba escribiendo a Timoteo y por qué más tarde le escribiría a **Tito** y **Filemón**.

1 Timoteo 3:14-16 (LBLA)

¹⁴ Te escribo estas cosas, esperando ir a ti pronto,

pero en caso que me tarde, *te escribo* para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.

¹⁶ E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: Él fue manifestado en la carne, vindicado en el Espíritu, contemplado por

ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, recibido arriba en gloria.

En esencia, estos dos versículos reflejan el propósito de todas las **Epístolas Pastorales** (<u>1 Timoteo</u>, <u>2 Timoteo</u>, <u>Tito</u> y <u>Filemón</u>). Pablo estaba escribiendo para decirles a los creyentes cómo debían comportarse dentro de la iglesia, es decir, dentro de la casa o familia de Dios.

La palabra "conducirse" (anastrephesthai) significa "la conducta, modo de andar y comportamiento de una persona, pero especialmente se refiere a cómo una persona se relaciona con las demás". Por tanto, el gran interés de las Epístolas Pastorales es cómo los creyentes se comportan en su relación con 1) Dios, 2) los unos con los otros y 3) con los no creyentes del mundo.

Recuerde: que Timoteo estaba en Éfeso y Pablo estaba escribiendo desde Macedonia. Pablo esperaba visitar Éfeso y ver pronto a Timoteo, pero no estaba seguro de que pudiera dejar Macedonia.

Por lo tanto, estaba detallando...

- 1) Cómo debían conducirse dentro de la iglesia los cristianos.
- 2) Cómo los cristianos debían comportarse y testificar al mundo perdido y tambaleante bajo el peso de la corrupción y la maldad.

Tengo un montón de mensajes de correo electrónico. Tengo...Pienso en una carta de 24 páginas que recibí hace varios años, que es algo desalentador, ya sabes, estás tan ocupado, que recibes una carta de 24 páginas y dices: "realmente, necesitas leer esto?" Pero esto era de una señora, su nombre es Cathy. Es absolutamente un... puede ser la carta más increíble que he recibido y he leído todas las veinticuatro páginas de él. Y me emocioné tanto por esa carta. Esta mujer fue a través de un proceso increíble de llegar a entender el Evangelio. Ella era de Ghana, África. Llegó a Sudáfrica. Se casó con un hombre que era un tipo payaso, un sirve nada. Y la vida era horrible. Ella era un escritor y periodista. Intentó encontrar la verdad. Ella se involucró en las sectas. Se convirtió en una odia dora de Dios y una odia dora de Cristo y va escribiendo a través de todo esto. Y es un buen escritor. Y a medida que pasan los años se está volviendo cada vez más desesperada. Cuando era una niña pequeña su madre estuvo involucrada con el ocultismo. Su padre estaba involucrado en la demonología. No podía dormir por la noche por temor a que ella iba a ser asesinado por los demonios y tenía todos estos temores increíbles. Abusaron de ella cuando era una niña. Y la historia sigue y sigue.

Bueno, para hacer un cuento largo corto, enciende la radio. Ella escucha al programa "Gracia a Vosotros", Sudáfrica. Y es una serie sobre el señorío de Cristo. Escucha el mensaje. Escribe para el libro. El primer libro que lee es sobre el señorío de Cristo. Y ella y su marido leyeron el libro en voces altas literales. Es una introducción muy pesada al cristianismo. Ella decidió que no estaba segura de que los documentos del Nuevo Testamento eran en realidad exactos así que necesitaba saber sobre eso, por lo que fue y obtuvo el libro de **F.F. Bruce** sobre "Los Documentos del Nuevo Testamento" y leyó

eso. Llegó a la conclusión de que Jesucristo era quien decía ser. El Nuevo Testamento era lo que pretendía ser.

Y caminando en un auto, leyendo... otra vez el Evangelio de Jesucristo con su marido... ella se convirtió a Cristo. Y entonces ella continúa con unas cinco páginas para describir de la manera más clara de está sed absolutamente insaciable <u>de saber la verdad</u>. Y ella dice que llora para saber la verdad. Ella cae sobre su rostro delante de Dios para saber la verdad. Ella cae de rodillas antes de Cristo e implora que Él le mostraría la verdad. Sea lo que sea que ella viene a entender en la Palabra de Dios como implícitamente cree sin lugar a dudas y está demostrando el verdadero trabajo de Dios en un corazón transformado.

Ya sabes, uno desearía tener una iglesia llena de gente así <u>que nunca puede tener</u> <u>suficiente de la verdad</u>, que sólo depende de cada elemento de la verdad porque es como la comida como ningún otro, porque es tan satisfactorio al alma. ¿Y si no es alma satisfactoria para usted, entonces de alguna manera has desarrollado malos hábitos espirituales, no es cierto? Cómo... Cómo podemos... ¿Cómo podemos nosotros mismos alejarnos lejos de estos lugares peligrosos de apatía que arrastran tan fácilmente en nuestras vidas? Y muchos de ustedes encajan de ese tipo de tercera categoría de generación. Usted viene de un hogar cristiano. Vienes de padres quienes han venido de padres cristianos. Puede ser que tus abuelos conocen al Señor, has sido criado en la iglesia, no luchaste por la verdad, sólo se le entregó la verdad. ¿Cómo?... ¿cómo luchas contra la tendencia a ser apáticos sobre eso? ¿Cómo evita el peligro de privilegio espiritual?

Michael Griffiths, el escritor británico, dijo: "los cristianos colectivamente parecen estar sufriendo una amnesia extraña. Una alta proporción de personas que van a la Iglesia han olvidado lo que se trata todo. Semana por semana asisten a los servicios en un edificio especial. Pasan por su rutina particular consagrada. Dan poco pensamiento al propósito de lo que están haciendo. La Biblia habla de la novia de Cristo, pero la iglesia hoy en día parece como una Cinderella harapienta, horrible entre las cenizas". Bastante gráfico. Y la Cinderella harapienta ha perdido su belleza porque no ha logrado entender las prioridades en la vida espiritual en la iglesia.

Si vamos <u>a recuperar la pasión</u>, si vamos <u>a recuperar el celo por la verdad</u>, tenemos <u>que enfocarnos en las cosas correctas</u>. Y permítanme decir esto tan simplemente como lo puedo decir, <u>tienes que concentrarte mismo lejos de usted mismo</u>. Construir una iglesia alrededor de necesidades presenciadas es totalmente contrario a la Escritura. Centrarse <u>en ti</u> y <u>tus problemas</u> y <u>sus dilemas</u> y <u>sus circunstancias</u> y <u>sus situaciones</u> es contraproducente. Y mientras que tenga intención de ayudarle, se convierte la consecuencia involuntaria, <u>tú eres el ser adorado</u>. Este es un problema. Tú eres el <u>centro de atención</u>. Tú eres el <u>centro de atención</u>. Y entonces la consecuencia involuntaria es cuando sientes que no tienes ninguna necesidad en particular, o que no hacen un buen trabajo de satisfacer esas necesidades, <u>no necesitas una iglesia</u>. Si no llegan a entregar <u>lo que piensas que necesitas</u>, <u>te vas de la iglesia</u>.

Así que tenemos que volver a lo que realmente...los asuntos realmente importantes de la iglesia. Como dijo el escritor de himnos, quieres ir a la iglesia **para perderme en la maravilla, amor y alabanza**. Quieres ir a la iglesia **a olvidarse de sí mismo**, **para echarse a un lado** y **a perderse en la gloria** y **la maravilla de Dios**, un predicador centrado en Dios, un predicador centrado en Dios, un maestro centrado en Dios, una adoración centrada en Dios es lo que quieres en una iglesia.

Cuando usted busca una iglesia, es lo que quieres. Quieres los que son constantemente traídos ante Dios, que son ser traídos a la sala del trono del cielo para ver Su gloria y Su Majestad y la maravilla de lo que <u>Él es</u> y <u>Su justicia</u> y <u>Su santidad</u>. Es muy triste cuando la gente no entiende la gloria completa de Dios porque si no... si no entiendes la profundidad del ser de Dios, **no puedes** subir a las alturas de alabanza. Y eso es lo que altera dramáticamente la vida.

Ahora, ¿cómo eliges una iglesia? Mira, provienen de una iglesia, todos venimos de una iglesia, y vas a una iglesia. El resto de tu vida vas a estar involucrado en una iglesia. La iglesia va a ser el centro de tu vida. Va a ser... en realidad algunos de ustedes van a casarse y tener hijos. Vas a criarlos en una iglesia. La escena de la iglesia es francamente aterradora. En los correos electrónicos que recibimos diría que la queja más frecuente que recibimos es de gente que no puede encontrar una iglesia donde se siente que la verdad de Dios es honrado y el ministerio se realiza en una forma bíblica. Esto no es una pequeña frustración.

No es que hay muchos... no hay muchas iglesias, hay muchas iglesias. Está intentando discernir lo que es una buena iglesia, qué es una buena iglesia. Y yo quiero ayudarte con eso. Quiero hablar acerca de lo que la iglesia debe ser. Ahora cuando hablo de esto, sabes que te estás llegando la base de donde vivo porque como un pastor, tengo un gran amor por la iglesia.

Y Jesús dijo: "edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella".

Mateo 16:18 (LBLA)

¹⁸ Yo también te digo que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.

Es la única institución que Jesús jamás prometió construir, el único que está construyendo. Y tenemos que estar comprometido con la iglesia. Pero es obvio que no todas las iglesias se han comprometido a lo que deberían ser. Déjame darte algunos principios, ¿de acuerdo? Qué buscar en una iglesia. No sólo ahora sino ciertamente ahora y para el resto de su vida. Estos no son expectativas poco realistas. No son métodos, nada que ver con eso. Estos no son formatos. Éstos no tienen nada que ver con estilo. He estado en todo el mundo, he estado en la iglesia de las altas montañas de los Andes en Chile, América del sur, a una iglesia de casa en China, a las iglesias en el Medio Oriente, a las iglesias en Europa, a las iglesias en Asia y África. He estado en todo el mundo. En todas partes he ido he estado en iglesias y he visto todo tipo imaginable de estilo de la iglesia. Yo no estoy hablando de eso. Estoy hablando de sustancia No mires al estilo, es seductora. Es, a lo sumo, el estilo solo puede apelar a la carne. Lo que estás buscando es la Sustancia.